
 

 

 

 

 

 

            

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

西粟倉中学校だより 
令和４年１２月 20日(火)発行 

校長雑感  

～２学期を振り返って～ 

  この雑感を書いている今日は、１２月１５日、い

よいよこの２学期も残り約１週間となりました。３

年生の朝の会で担任の河内先生が、「今日の６

時間目は“２学期を振り返って”の作文を書く

よ。」と生徒に話されました。そう、この時期は振

り返りの作文を書く時期でした。私も小学生、中

学生時代には間違いなく書いていました（もう遠

い昔のことですから、どんなことを書いたのか記

憶にございません）。そこで今回の雑感は私も２

学期を振り返って書くことにしました。 

 ２学期と言えば、やっぱり西中の２大イベント、す

なわち“合同運動会”と“学習発表会”です。こ

れらを振り返らずにはいられません。生徒達はど

んな風に振り返ったのでしょうか？“頑張ったこ

と”や“苦労したこと”、“やり遂げたこと”への思

いでしょうか。 

 私が振り返りたいのは、両イベント後の“片付

け”の場面なのです。生徒達の競技や演技、劇

や合唱での頑張りは、保護者や地域の方も実際

にご観覧いただいたと思います。しかしながら、

運動会後の片付けは保護者や地域の方も、いや

保護者や地域の方が我が事のように一心不乱

に片付けておられたので、生徒の動きまで気に

留める暇や余裕はなかったのではないでしょう

か（本当に助かりました。ありがとうございまし

た）。学習発表会後の片付けは、弁当を食べて

午後からでしたのでその様子はご存じないと思

います。 

 疲れ切った、あるいは達成感や余韻に浸りたい

ところを生徒達は、本当に片付けまで頑張ってく

れていました。競技や劇に使った道具類、ただ片

付けるのではなく来年度に備えて指定された場

所へきちんと整頓していました。入退場門に展示

のパネル、椅子や机、そしてピアノと、重たかった

り数が多く手間がかかったりするものも、もとあっ

た所へ整然と並べて収めてありました。体育館の

シート巻きも手慣れたもので、協力して手際よく作

業をしていました。中には手を抜いていた生徒が

いたかもしれませんが、総じて最後までよく頑張っ

てくれました。サッカーのワールドカップで日本チ

ームが使用した後のロッカーの綺麗さが世界で

話題となりました。そのレベルに勝るとも劣らず、

私が運動会後にトラクターをかけた時、発表会後

に体育館の戸締まりに行った時、ゴミひとつ落ち

ていませんでした。お見事でした。 

 もうひとつは 11/12（土）に行った“中学生だっ

ぴ”です。小グループでの生徒達の様子を近くで

見ていると普段の学校生活では見受けられない

表情や眼差しがありました。大人の方や大学生の

方の話を食い入るように聴いている姿、逆に自分

の思いを受け止めてもらおうとしっかりしゃべって

いる姿等々。“だっぴ”を通じて、生徒達は元気や

勇気、そして愛情と誇りをもらったのではないでし

ょうか。ご参加くださった地域の方々、学生諸君、

事務局の森分さん、Nest に教育委員会の皆さ

ん、本当にお世話になりました。ありがとうござい

ました。今後とも中学生をよろしくお願いいたしま

す。 

 長いようであっという間に過ぎようとしている２学

期、まだまだ課題もありますが、生徒一人ひとりが

大きく成長した２学期でした。保護者の皆さんや

地域の方々、そして先生方のおかげと感謝してお

ります。本当にありがとうございました。 

 最後になりましたが、新型コロナウイルス感染症

につきまして、１１月末からご心配をおかけしまし

た。申し訳ありません。おかげで何とか峠を越えた

ようです。年末年始、人の動きが 

大きくなります。引き続き感染対策を 

お願いします。良い年をお迎えください。 

１２月の生徒会 SDGｓ 
「職員室の入退室を礼儀正しくする」
 



 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期～実りの秋～  
多くの行事を通して、たくさんの学びを得ました。 

Merry Christmas and Happy New Year! 
 

 


